

2024-2025

Rapport annuel



Mot de la Bâtonnière



Me Andrée-Anne Tremblay, Bâtonnière

Le mandat 2024-2025 s'est amorcé sous le thème « Collaborer pour une justice plus efficiente », ce mandat se termine avec le sentiment du devoir accompli.

Au cours de mon mandat, j'ai été témoin de la collaboration qui existe au sein de notre écosystème juridique régional. Les partenaires s'entraident et s'appuient les uns sur les autres. Il y a une meilleure compréhension des rôles et limites de chacun et je tiens à vous remercier tous pour votre apport à faire rayonner la justice. Plus que jamais, il faut être en mesure de s'adapter rapidement aux changements et aux nouvelles réalités de la pratique du droit.

L'un des engagements qui m'a le plus tenu à cœur fut celui de soutenir la relève en région. Il était essentiel à mes yeux de tendre la main à cette nouvelle génération d'avocats. Il est primordial de leur faire une place, de leur offrir des opportunités et de les encourager à s'établir et à s'épanouir ici, dans notre région.

À cet égard, les journées carrières ont permis de précieuses rencontres et des dialogues enrichissants. Elles ont permis de mieux faire connaître notre profession, d'ouvrir nos portes aux étudiants, et de découvrir les diverses possibilités d'emploi dans notre région



Me Andrée-Anne Tremblay
Bâtonnière



Me Jean-Philippe Dallaire
Premier conseiller



Me Jacques Alain Maltais
Secrétaire-trésorier



Me Christian Tanguay
Conseiller



Me Eve Lapointe
Conseillère



Me Nicolas Vinette
Conseiller



Me Véronic Boyer
Conseillère



Me Nadine Parent
Conseillère



Me Jessica Lauriault
Présidente de l'AJBO

Votre conseil



Me Caroline Mercier
Bâtonnière sortante

2024
2025

Les assermentés 2024-2025



Juin 2024

- Jessica Berard

Juillet 2024

- Florent Gascon
- Elie Ibrahim

Août 2024

- Raphael Domingo-Bah
- Émilie Houde
- Denis Jakovic
- David Legault-Bélec
- Marie-Eve Sylvestre

Septembre 2024

- Ariane Bélair
- Marie-Soleil Tanguay
- Annabelle Caron
- Joseph Alexandre Bardawil
- Jean Sukkar
- Béatrice Thiffault
- Jasmine Poulin

Octobre 2024

- Molly Michaud

Novembre 2024

- Maria Fernanda Sevillano Velez



Décembre 2024

- Laurence Morin
- Marie-Sandy Cameau
- Gabrielle Larose-Beaudry
- Vincent Roy
- Kayla Roy



Janvier 2025

- Noémie Bisson
- Marie-Eve Parent
- Christophe Pontbriand



Février 2025

- Adèle Blackburn



Mars 2025

- Émilie Bastien
- Louis-Philippe Assalian
- Pierre-Philippe Beaudry
- Alicia Gafanphoto-Ménard
- Samuel St-Onge
- Carla Lessard
- Le Zhi Wang

Avril 2025

- Meta Yvette Tshibuabua
- Kizy Doriane Yacine Likane
- Felix Boulard-Châiné
- Jia Zeng Xu

Total : 37 nouveaux collègues

Activités de la Bâtonnière

Juin

19: Journée du Barreau du Québec



Septembre

4 : Rentrée des tribunaux de Gatineau et rentrée solennelle de l'Université d'Ottawa

5 : Rentrée des tribunaux de Montréal

6 : Rentrée des tribunaux de Québec

9: Rentrée des tribunaux de Laval

20: Rentrée des tribunaux de Laurentides-Lanaudière

26: 10ème anniversaire du CJPO

Octobre

1: Conseil élargi - ABP

1-2: Conseil des sections (Trois-Rivières)

6: Lac-à-l'épaule du Barreau de l'Outaouais

24: 5 à 7 du Comité de la pratique dans le secteur public

29: Cérémonie de présentation de l'honorable Jonathan Coulombe





Novembre

28 et 29: Rentrée des tribunaux de Paris (France)



Décembre

7: Banquet de Noël



Février

7: Souper congrès de l'AQAAD

19: Conseil élargi - ABP

20-21: Conseil des sections (Montréal)



Mars

18: Cérémonie de présentation de l'honorable Sophie Leblanc

29: Rendez-vous de la justice



Avril

25: Banquet du congrès du Barreau de Laurentides-Lanaudière

29: Remise de bourse au département de droit de l'UQO

Formations offertes

- **Le continuum de la prévention et du règlement des différends**
- **Retour sur l'arrêt Vavilov**
- **Le temps dans les traditions de common law et de droit civil : l'ensemble du délai pour agir en contrôle de justice**
- **Droit de l'intégrité publique : tentative de définition d'un domaine en édification**
- **L'interprétation du contrat**
- **Le devoir de vigilance des entreprises**
- **L'impact des droits fondamentaux sur la prise de décision administrative (18**
- **Maîtrisez le nouvel Espace CAIJ**
- **Les personnalités difficiles : votre trousse de survie pour limiter les reproches en responsabilité professionnelle, parties 1 et 2**

Activités

Colloque en droit public Banquet annuel

La 3ème édition du colloque en droit public du Barreau de l'Outaouais s'est tenu le 30 janvier 2025 au Palais des congrès de Gatineau. Plus de 70 participants se sont inscrits au colloque. Cette année encore des conférenciers de marque ont donné des formations sur divers sujet dont:

- Madame Maude Marquis-Bissonnette, mairesse de Gatineau,
- L'honorable Guy Régimbald, juge de la Cour fédérale,
- Me Philippe Dufresne, commissaire à la protection de la vie privée du Canada;

Cette année, le banquet annuel se tenait le 7 décembre dans un nouvel emplacement: le Café Panorama du Musée canadien de l'histoire. Ce lieu unique, offrant une vue imprenable sur la colline parlementaire, a su créer une ambiance élégante et mémorable.

Le prix Émérite Jean-Claude Sarrazin, a été remis à Me Danielle Mongeon, en reconnaissance de sa remarquable contribution à la profession.

De son côté, l'Association du Jeune Barreau de l'Outaouais a attribué le prix Futurum Legis à Me Laura Normandin, soulignant ainsi son engagement et son parcours prometteur.

Rentrée des tribunaux

La Rentrée judiciaire sous le thème «Collaborer pour une justice plus efficiente» a eu lieu mercredi le 4 septembre 2024, à la Maison du Citoyen. Il s'agissait d'une première alors que l'ensemble de la cérémonie a eu lieu à la salle Jean-Desprez.

Une formation gratuite a également été offerte au membre.

Ce fut le moment pour chacun d'échanger sur les réalités régionales.

Rendez-vous des carrières juridiques

Dans le cadre de notre partenariat avec le département de droit de l'UQO, nous avons organisé la toute première journée des carrières juridiques en Outaouais. L'évènement a eu lieu le 31 janvier 2025 dans la Grande Salle du Pavillon Alexandre-Taché. Il y a eu 23 kiosques accueillant une grande diversité d'employeur dans tous les domaines juridiques. Cette première édition a été un franc succès les futurs avocats ont pu découvrir les diverses possibilités d'emploi dans notre région.

Remerciements

Alors que s'achève mon mandat de Bâtonnière, c'est avec une profonde émotion et une sincère gratitude que je prends la parole devant vous aujourd'hui.

Lorsque j'ai accepté cette responsabilité, j'avais pleinement conscience de l'honneur, mais aussi du poids qu'elle représentait. Être Bâtonnière, c'est porter la voix de notre Barreau, défendre nos valeurs, accompagner notre profession dans ses évolutions.

Je souhaite remercier chaleureusement mon Conseil pour son engagement sans faille et pour ses débats souvent passionnés mais toujours constructifs. Je tiens à remercier Madame Émilie Boily, notre coordonnatrice qui a navigué avec moi tout au long de cette année, sans elle nous n'y serions pas arrivés.

Et bien sûr, je remercie chaque avocat et avocate de ce Barreau. Votre confiance m'a portée tout au long de ce mandat. Vos discussions, vos attentes, vos encouragements m'ont permis de rester connectée aux réalités du terrain, et de ne jamais perdre de vue l'essentiel : soit être en mesure de vous représenter avec loyauté, humilité et détermination.

À la Bâtonnière ou au Bâtonnier qui me succède, je souhaite une pleine réussite. Vous pouvez compter sur mon soutien, car notre Barreau mérite une continuité efficiente.

Je quitte cette fonction avec fierté, enrichie de toutes ces rencontres, de ces échanges, et de cette expérience humaine et professionnelle si unique.

Je vous remercie.